

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **Metode Penelitian**

Menurut Mukhtar (2013:86) menggunakan metode Penelitian kualitatif deskriptif yaitu sangat membantu peneliti dan pihak yang terkait atau pihak yang berkepentingan terhadap resit yang dilakukan. Dalam penelitian ini mempertegas metode yang dipilih dan model penelitian yang digunakan, memandu peneliti benar-benar fokus pada masalah dan tujuan penelitian yang dirumuskan, memaksimalkan hasil penelitian sesuai dengan rencana dan desain yang di siapkan sebelumnya, dan memperjelas serta mempertegas hasil penelitian agar dengan sangat mudah dikenali oleh pembaca bahwa hasil penelitian adalah sebagai pemecahan masalah dan bukan membuat masalah baru.

Menurut Atar Semi (2012:103) menggunakan pendekatan stilistika bertolak dari asumsi bahwa bahasa mempunyai tugas dan peran penting dalam kehadiran karya sastra. Keindahan sebuah karya sastra ditimbulkan oleh kemampuan penulis mengeksplorasi kelenturan bahasa sehingga menimbulkan kekuatan dan keindahan. Objek pendekatan penelitian ini menempatkan keindahan bahasa sebagai salah satu unsur estetikanya.

### **Data dan Sumber Data**

Menurut Mukhtar (2013:107) sumber data adalah sumber-sumber yang dimungkinkan seseorang peneliti mendapatkan sejumlah informasi atau data-data yang dibutuhkan sebuah penelitian baik data primer maupun data sekunder. Data primer adalah data yang dihimpun langsung oleh seorang peneliti umumnya dari hasil observasi terhadap situasi sosial dan atau di peroleh dari tangan pertama atau subjek (informen) melalui proses wawancara. Dan data skunder adalah data yang diperoleh secara tidak langsung oleh peneliti, tetapi telah berjenjang melalui sumber tangan kedua atau ketiga, data yang dikenal sebagai data-data pendukung atau pelengkap data umum yang digunakan oleh peneliti.

Data yang diperoleh dari obyek penelitian, dalam penelitian ini, peneliti menggunakan data primer berupa teks drama Raja Sembilan Beranak. Sedangkan sekunder yaitu data yang diperoleh dari sumber yang diperoleh dari buku, jurnal, internet, atau bahan tertulis berhubungan dengan pokok permasalahan guna menunjang kelengkapan data. Data yang digunakan oleh penulis merupakan gaya bahasa yang terdapat dalam naskah drama Raja Sembilan Beranak.

### **Teknik Pengumpulan Data**

Menurut Suharsaputra (dalam Rina Alfika 2021:41), "Pengumpulan data pada dasarnya merupakan serangkaian proses yang dilakukan sesuai dengan metode penelitian yang dipergunakan". Dalam penelitian ini, data didapat dari teks naskah drama Raja Sembilan Beranak selanjutnya kumpulkan kedalam bentuk tulisan, cara pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam

penelitian. Cara pengumpulan data penelitian yang digunakan adalah teknik dokumentasi. Menurut Suharsaputra (dalam Rina Alfika 2021:41), “Dokumentasi merupakan rekaman kejadian masa lalu yang ditulis dan dicetak yang berupa catatan anekdot, surat, buku harian, dan dokumen-dokumen”. Data yang peneliti kaji bersumber dari naskah drama Raja Sembilan Beranak, dalam penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi, data berupa gaya bahasa yang terdapat dalam naskah Raja Sembilan Beranak.

Menurut Sudaryanto (dalam Dwi Laksono 2020:38) Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik baca dan catat. Pencatatan data pada sebuah buku maupun langsung pada file laptop. Tehnik ini dilakukan setelah membaca tulisan dalam naskah drama Raja Sembilan Beranak. Data dari teks drama Raja Sembilan Beranak dianalisis dengan teknik baca dan catat, dalam hal ini peneliti membaca teks drama, mencermati dan mencatat. Teknik ini digunakan untuk memperoleh data-data yang berhubungan dengan stilistika dalam teks drama Raja Sembilan Beranak. Langkah-langkah pengumpulan data yang dilakukan membaca dan membedah teks drama Raja Sembilan Beranak, mengidentifikasi data, dan mengkalasifikasi data berdasarkan masalah penelitian.

### **Teknik Penganalisisan Data**

Penelitian ini menggunakan teknik analisis karya fiksi. Menurut Ardiansyah (dalam Rina Alfika 2021:40) teknik karya fiksi yaitu “Penelaahan, mengkaji, menyelidiki dan mengurai karya itu atas unsur-unsur pembentukannya, yang

berupa unsur-unsur intrinsiknya''. Teknik analisis karya fiksi ini dilakukan untuk menyelidiki karya sastra dalam naskah drama Raja Sembilan Beranak.

Analisis data adalah mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil membaca mana yang menjadi hal penting yang nantinya akan dianalisis secara mendalam. Analisis data dalam penelitian ini menggunakan analisis teks, yaitu menganalisis teks naskah drama Raja Sembilan Beranak dengan cara mencermati dan memahami dengan seksama untuk mendapatkan data yang valid. Data dalam penelitian ini berupa tuturan-tuturan yang terkandung gaya bahasa.

Teknik analisis data pada penelitian ini adalah sebagai berikut:

Membaca teks naskah drama dengan seksama

Mencatat dialog-dialog yang memiliki gaya bahasa

Menganalisis data yang menunjukkan aspek stilistika gaya bahasa yang terkandung dalam teks naskah drama *Raja Sembilan Beranak*

Menyusun dan mendeskripsikan hasil analisis

Membuat simpulan hasil analisis.